



# Wielandstraße-News

Elterninformation der Schulleitung



## Liebe Kinder, liebe Eltern!

Das Jahr ist noch jung, und doch haben wir bereits besondere Momente miteinander erlebt. 2026 begann bei uns traditionell mit dem Besuch der Reyes Magos – ein gemeinsamer Start voller Vorfreude. In allen Klassen wurde der Roscón angeschnitten, und wie jedes Jahr war es spannend zu sehen, wer die kleine Figur im eigenen Stück entdeckt. Solche gemeinsamen Rituale machen unsere Schulgemeinschaft lebendig und schaffen Erinnerungen, die Kinder noch lange begleiten. Gleichzeitig merken wir, dass der Winter uns fest im Griff hat – derzeit sind vielerorts Kinder und Erwachsene krank. Das fordert uns alle im Schulalltag heraus. Umso mehr danken wir Ihnen für Ihre Unterstützung, Ihr Verständnis und die gute Zusammenarbeit, damit Lernen und Miteinander weiterhin gelingen können, auch wenn nicht immer alles ganz rundläuft. Im Januar durften wir viele neue und auch einige vertraute Gesichter zur Anmelderunde im Verwaltungsgebäude begrüßen. Es ist schön zu sehen, wie groß das Interesse an unserer Schule ist. Im Januar gab es viele Rückmeldungen – bei den Lernentwicklungsgesprächen (LEGs) und durch die Zeugnisse des 4. Jahrgangs. Zeugnisse geben Rückmeldung zum Lernstand – aber sie erzählen nie die ganze Geschichte eines Kindes. Ihr Kind ist so viel mehr als seine Noten: wundervoll, mutig, stark, kreativ, freundlich, hilfsbereit, ausdauernd, herzlich und einzigartig. Diese Eigenschaften sehen wir jeden Tag im Schulalltag.

Egbert von Frankenberg, Carolin Eller & Ayten Teke

## Tischtennis

In diesem Schuljahr findet das Tischtennis-Projekt für den Jahrgang 4 im Januar und Februar statt. Unser Kooperationspartner WTB61/THE führt die Kinder in das Spiel an der Platte ein. Wer beim Schnuppern gemerkt hat, dass Tischtennis etwas für sie wäre, kann in der größten Tischtennisjugendabteilung in Norddeutschland Anschluss finden: <https://www.jugendsg.de>



## Fasching

Am 17. Februar feiern wir Fasching an unserer Schule. Alle Kinder der Wielandstraße dürfen verkleidet in die Schule kommen. Gemeinsam mit der Klasse und der gesamten Schule möchten wir einen schönen, unvergesslichen Vormittag verbringen.

## Entierro de la sardina

Wie jeden Mittwoch nach Fasching wollen wir das spanische Fest „entierro de la sardina“ feiern. Jedes Kind sowie alle, die möchten, gestalten dazu eine Schuppe. Diese werden auf der einen Seite bunt angemalt und auf der Rückseite beschriftet. Die Klassen 4b und 4e tragen die Sardine auf den Schulhof und führen ein kleines Theaterstück vor. Im Anschluss wird die Sardine verbrannt, denn alles Negative soll danach nicht zurückkommen. Die ganze Wielandstraße kommt an diesem Tag (18.02.) schwarz / dunkel gekleidet.

## TERMINE

11.02.2026	18. Bezirks-Schach-Cup
12.02.2026	Elternrat
17.02.2026	Fasching
18.02.2026	Entierro de la Sardine
20.02.2026	Hamburg räumt auf (14 Tage)
02.03.2026	Beginn der Märzferien

## Pädagogischer Jahrestag

Am 07. April 2026 (Osterdienstag) findet ein pädagogischer Jahrestag der Schule Wielandstraße und der casa de Moloon statt. Bitte berücksichtigen Sie, dass an diesem Tag kein Unterricht und keine anschließende GBS-Betreuung durch die cdM stattfindet.

# Verkehrshelfende

Sehen und gesehen werden – Schutz für alle Wieländer-Kinder

Es ist verständlich, dass es nicht immer möglich ist, die Kinder zu Fuß oder mit dem Fahrrad zur Schule zu bringen. Für die letzten Wochen bei sehr kalten Temperaturen gilt das noch einmal mehr. Dennoch kommen viele Kinder zu Fuß zur Schule und sind auf einen sicheren Schulweg angewiesen. Bitte halten Sie mit Autos sämtliche Sperrflächen an Kreuzungen sowie an Zebrastreifen frei. Nur so können die Kinder den Verkehr einschätzen und die Fahrbahnen sicher überqueren.



## DAS ZEHNTTEL – LEIDER KEIN LOSGLÜCK

Bei der diesjährigen Ausgabe des Zehntels wurden die Plätze nach Auslosung vergeben. Wir hatten alle angemeldeten Kinder bis zum 23.01.2026 in das Portal eingepflegt. Leider hatten wir jedoch kein Losglück und dürfen so als Wielandstraße nicht beim Zehntel 2026 starten. Über den Schulmanager haben Sie eine Information erhalten, wie mit dem negativen Losglück umgegangen werden kann. Wenn Sie den Betrag benötigen, schreiben Sie eine Mail an den Schulverein, alternativ können Sie den Betrag sehr gern dem Schulverein als Spende überlassen. Diese kommen den Kindern beispielsweise in Form von Medaillen oder Trikots bei den Laufveranstaltungen zugute.

## Europäischer Wettbewerb - Preisverleihung 2025 und neue Runde 2026

Am 03. Dezember 2025 wurden die Preistragenden der Wielandstraße des Europäischen Wettbewerbs 2025 feierlich ins Hamburger Rathaus eingeladen - zum Hamburger Wettbewerbsfest. Einmal im Jahr ehrt die Stadt Hamburg dort Lernende, die bei regionalen oder überregionalen Wettbewerben besondere Erfolge erzielt haben. Auch in diesem Jahr durften wir mit einer großen Gruppe von Preistragenden im Großen Saal des Rathauses an der feierlichen Veranstaltung teilnehmen. Lernende aus verschiedenen Jahrgängen konnten beim 72. Europäischen Wettbewerb mit ihren kreativen Beiträgen auf nationaler Ebene überzeugen. Gemeinsam mit Frau Mitzlaff und Frau Biehl nahmen sie an der Ehrung teil. Auf der Bühne wurden sie von der Bildungssenatorin begrüßt und mit einer Urkunde ausgezeichnet. Allen Preistragenden gratulieren wir noch einmal ganz herzlich zu diesem tollen Erfolg!



Der Blick richtet sich nun auf die nächste Wettbewerbsrunde: Der Europäische Wettbewerb 2026 steht unter dem Motto: „Dein Europa: Recht, Respekt – Realität?!” Für die Grundschule gibt es wieder besonders kindgerechte und kreative Aufgaben:

### Die Konferenz der Tiere

Angelehnt an das Buch Die Konferenz der Tiere von Erich Kästner überlegen die Kinder, wie Tiere sich heute für Frieden einsetzen würden. Sie geben Tieren eine Stimme und gestalten eine moderne Tierkonferenz.

### Mission „Saubere Umwelt“

Die Kinder setzen sich mit dem Recht auf eine saubere Umwelt auseinander und entwickeln Ideen, wie sie selbst zum Schutz von Luft, Wasser und Natur in Europa beitragen können.

### Wir machen uns die Welt, wie sie uns gefällt!

Inspiriert von Pippi Langstrumpf gestalten die Kinder eine mutige, freie und fröhliche Welt nach ihren eigenen Vorstellungen.

Wir sind gespannt, ob auch diesmal wieder Landes- und vielleicht sogar Bundessiegende aus der Wielandstraße ausgezeichnet werden. Die Abgabe kann bis zum 13.02. bei der Lehrkraft erfolgen, wenn man außerhalb des Unterrichts teilnehmen möchte.

